
Antrag der AfD-Fraktion im Regionalverband Heilbronn-Franken 

Betrifft: Photovoltaikprojekt Fürfeld (Agri-PV) im Zusammenhang mit dem Regionalplan 
Heilbronn-Franken 

Antrag auf Berichterstattung, Flächenprüfung und Überprüfung der Zielkonformität 

Bezug: Artikel "Oben Sonne, unten Getreide" (Heilbronner Stimme, 18.05.2025) 

 

Die AfD-Fraktion stellt folgenden Antrag: 

1. Berichterstattung durch die Verwaltung über den aktuellen Stand des Agri-PV-
Projekts Fürfeld (BEG Kraichgau / Freiherr von Gemmingen). 

2. Darstellung und Kartenmaterial der betroffenen Flächen gemäß Regionalplan, 
insbesondere: 

o Inwiefern berühren PV-Großanlagen landwirtschaftlich hochwertige 
Flächen? 

o Sind diese explizit als Vorbehaltsflächen für Photovoltaik im Regionalplan 
gekennzeichnet? 

3. Bewertung der Zielkonformität mit den Zielen der Raumordnung: 

o Vereinbarkeit mit Bodenschutz, Kulturlandschaft und der vorgesehenen 
Flächennutzung 

o Prüfung, ob ein Zielabweichungsverfahren erforderlich oder eingeleitet 
wurde 

4. Erhebung zur Genehmigungspraxis: 

o Wie viele Anfragen oder Bauanträge für Agri-PV oder Freiflächenanlagen 
liegen derzeit im Regionalverbandsgebiet vor? 

o Wie viele davon betreffen Flächen, die nicht als Vorbehaltsflächen 
gekennzeichnet sind? 

5. Ausblick und Anpassungsbedarf: 

o Besteht Planungsbedarf zur Konkretisierung oder Korrektur bestehender 
PV-Vorbehaltsgebiete? 

 

Begründung: 

Das Projekt in Fürfeld zeigt exemplarisch, wie Agri-PV-Projekte zunehmend auch auf 
hochwertigen landwirtschaftlichen Flächen umgesetzt werden. Die Nutzung solcher 



Flächen wirft Fragen hinsichtlich der Vereinbarkeit mit raumordnerischen Zielen und 
dem Schutz landwirtschaftlicher Nutzflächen auf. Der Regionalverband hat die 
Verantwortung, hier rechtzeitig steuernd einzugreifen. 

Wir bitten um eine schriftliche Stellungnahme der Verwaltung zu den unter Ziffer 1 
bis 5 genannten Punkten. 

 


